

INSERCIÓN

MANIFIESTO NACIONAL POR LA LIBERTAD DE TODOS LOS PRESOS POLITICOS A TODAS LAS ORGANIZACIONES Y SECTORES DEMOCRATICOS DEL PAIS A LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL Y A LOS GOBIERNOS DEMOCRATICOS

Los presos políticos somos luchadores y combatientes por la democracia y la libertad. Independiente que se esté o no de acuerdo con el camino de lucha que hemos escogido, nadie puede descender los valores que motivan nuestra opción.

Esta misma actitud consecuente, asumida por muchos opositores, les ha significado la privación de sus derechos ciudadanos, el exilio, relegaciones, detenciones, amedrentamientos, desapariciones e incluso ejecuciones.

Los presos políticos formamos parte del pueblo chileno y de sus distintos sectores sociales, entre nosotros existen obreros, campesinos, profesionales, estudiantes, comerciantes y trabajadores en general.

Mientras existió en Chile el régimen democrático, a pesar de sus propias limitaciones, nuestros esfuerzos siempre estuvieron dirigidos a defender los intereses del pueblo buscando ampliar y profundizar la democracia existente de tal manera que las grandes mayorías nacionales pudieran tener una real participación en la solución de los problemas económicos y sociales de nuestra patria.

A pesar de ser críticos del tipo de democracia, que vivimos, no fuimos nosotros quienes atentamos contra ella, por el contrario, ésta sucumbió a manos de la actual dictadura, e incluso varios de los actuales presos políticos fuimos encarcelados por resistir el golpe de estado y defender el proceso democrático. Con el pasar de los años nos encontramos nuevamente en prisión por continuar en la senda de la lucha libertaria. En consecuencia, los presos políticos no somos indiferentes de lo que sucede en la realidad nacional, por el contrario, más allá de la lucha por nuestra libertad, nuestro compromiso es con el camino de lucha para liberar a Chile de la actual tiranía, y en él siempre hemos estado y estaremos presente, indirectamente o por medio de nuestros familiares, en las grandes jornadas por la democracia y solidarizando con las reivindicaciones de cada sector del pueblo chileno, particularmente con los sectores más afectados por la democracia y solidarizando con los han sido desaparecidos, secuestrados, torturados, ejecutados y exiliados. Al imponer la realización del plebiscito, el régimen militar busca perpetuar su sistema en contra de la voluntad popular. Para impedir este proyecto, en la oposición se ha optado por caminos diferentes, entre otros: Hay sectores opositores que buscan la derrota política del régimen por medio del triunfo del "NO" en el plebiscito, aspirando así, abrir un camino para un régimen democrático, otros sectores, apoyando la campaña por el "NO", le dan contenido de ruptura, basándose en la movilización social y política del pueblo, y finalmente, existen sectores que sin participar en el plebiscito y denunciando su carácter fraudulento, buscan la derrota de la tiranía por obra de la movilización de las masas y el uso por éstas, de las diversas formas de lucha contra el régimen. Sinceramente, pensamos que estos caminos no tienen por qué contraponerse si es que se orientan por el mismo objetivo patriótico: Poner fin a la tiranía y conquistar la democracia.

Con todo, independiente de las diferencias que puedan existir al interior de la oposición, al igual que el logro de la democracia, la defensa de los derechos humanos debe ser un elemento que unifique a todos los opositores. En tal sentido, siendo consecuentes con los principios democráticos y humanitarios que deben inspirar toda la oposición, cualquier alternativa que tenga por finalidad el término de la dictadura y el paso de la democracia en Chile, debe asumir la solución del problema de los derechos humanos que ha generado este régimen. Y esto sólo se logrará si se hace justicia en el caso de los detenidos desaparecidos y ejecutados, exiliados y particularmente en la exigencia de libertad inmediata para los presos políticos.

Ningún opositor y demócrata consecuente puede eludir un pronunciamiento claro por la libertad inmediata de los presos políticos. Sobre todo considerando la delicada coyuntura política por la que atraviesa nuestra Patria, la cual genera una situación de inseguridad permanente en las cárceles. Nada asegura lo que hará la dictadura antes o después del plebiscito, no ha respetado ni la letra ni el espíritu de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, que el propio país ha afirmado, en razón de ello es imprescindible lograr cuanto antes la libertad de todos los presos políticos.

Convencidos de lo anterior, llamamos a todos los sectores democráticos del país, a las organizaciones sociales y políticas, a los trabajadores, profesionales y estudiantes, a las comunidades populares y cristianas, a asumir una Campaña Nacional por la libertad de los presos políticos. Solicitamos a las Iglesias Cristianas y en particular a la Iglesia Católica que se pronuncie a fin de obtener la libertad de los presos políticos. Solicitamos a los organismos internacionales, a la solidaridad de los pueblos del mundo y en particular a los gobiernos democráticos su compromiso efectivo en la realización de gestiones tendientes a conseguir nuestra libertad.

Solicitamos a los Organismos e Instituciones de Derechos Humanos su apoyo y colaboración en esta Campaña. Llamamos al Pueblo de Chile a exigir a sus organizaciones sociales y partidos políticos que incorporen en sus demandas democráticas y movilizaciones: Nuestra exigencia de Libertad.

**LIBERTAD PARA TODOS LOS PRESOS POLITICOS, AHORA.
COORDINADORA NACIONAL DE PRESOS POLITICOS**